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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Buscan que se otorgue a estudiantes un seguro contra accidentes  
Otorgar un seguro escolar contra accidentes a los estudiantes inscritos en instituciones 
públicas de educación básica de la entidad, es la propuesta del diputado Reyes Galindo, ya 
enlistada en el orden del día de la sesión convocada para el próximo jueves. La entrega de 
una póliza de gastos médicos a cada estudiante de educación básica de escuelas públicas, 
como un instrumento de garantía de atención de forma gratuita en caso de sufrir un 
accidente escolar, es ya una realidad en otras entidades del país, como el caso de la Ciudad 
de México o el Estado de México, donde ya es parte de su política educativa. Considera el 
legislador que brindar una póliza contra accidentes escolares a los educandos representaría 
también una manera de cuidar la economía de las familias michoacanas, ya que este tipo 
de sucesos son generadores de gastos imprevistos a los que se les hace frente de manera 
diversa y de acuerdo a las posibilidades materiales de cada familia. 
 
Propone diputada castigo a homicidas con medidas cautelares en Michoacán 
Por considerar que las medidas cautelares no son suficientes para evitar los homicidios 
dolosos cometidos en contra de las mujeres, este jueves será presentada ante el pleno del 
Congreso la iniciativa que propone castigar a quien cometa el delito de homicidio a pesar 
de tener el mecanismo de protección impuesto por delito diverso cometido en contra de la 
víctima. La propuesta de la diputada panista, Andrea Villanueva Cano, a la que solamente 
se le dará lectura en sesión para posteriormente enviarla a su análisis en las Comisiones, 
indica que debe adicionarse un segundo párrafo al artículo 120 del Código Penal del Estado 
de Michoacán para quedar como sigue: Artículo 120. Feminicidio. “El homicidio doloso de 
una mujer, se considerará feminicidio cuando se actualice alguna de las siguientes 
circunstancias: a quien cometa el delito de homicidio a pesar de tener una medida cautelar 
impuesta por delito diverso cometido en contra de la víctima, se le aumentará la pena que 
corresponda hasta en una tercera parte en su mínimo y en su máximo. 
 
Hasta 27%0 de casos con medidas cautelares no se cumplen  
Las Unidades de Medidas Cautelares reportan que el 27 por ciento de los casos no cumplen 
con las condiciones impuestas por la autoridad judicial, sobre todo cuando determina 
someterse a a vigilancia, a tratamiento médico o psicológico y residir en un lugar 
determinado. De acuerdo con la diputada Andrea Villanueva dichas medidas resultan ser 
las más solicitadas en casos de violencia familiar, siendo las mujeres las principales 
víctimas ya que en varios de los casos de feminicidios los agresores son parejas, ex parejas 
o familiares de las víctimas. Un ejemplo claro de la ineficacia de las medidas cautelares fue 
el caso de la joven michoacana Marisela Delgado, víctima de feminicidio, quien denunció 
previamente a su agresor el cual era su ex pareja y contaba con una medida cautelar de no 
acercarse a la víctima por indicios de violencia hacía ella y, a pesar de esa medida 
impuesta, su agresor decidió privarla de la vida, indicó. 
 
Explorará Legislativo se presenten iniciativas con firma electrónica  
Pese a ser sujeto obligado por la Ley de Gobierno Digital, el Poder Legislativo apenas va a 
explorar la opción de que las iniciativas de ley, puntos de acuerdo y posicionamientos se 
puedan presentar con firma electrónica y no necesariamente autógrafa. Dicha Ley fue 
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promulgada el 5 de octubre de 2021, pero la Ley Orgánica y de Procedimientos del 
Congreso del Estado no ha sido actualizada y cientos de documentos se siguen 
presentando por duplicado por el acuse de recibido, para su publicación también impresa 
en papel y, hasta después se digitalizan para su difusión.  “Esto quiere decir que, solamente 
para la presentación de iniciativas, se utilizan miles de hojas de papel, que irónicamente 
acaban siendo digitalizadas para consultarse vía electrónica, lo que evidencia que hemos 
participado en la tala de árboles completos innecesariamente, y esto sin considerar los 
demás documentos que se imprimen y acumulan día con día”, indica el diputado Ernesto 
Núñez. 
 
Lineamientos de ASM perfilan nuevo desencuentro en Congreso 
Los lineamientos para la operación financiera de la Auditoría Superior de Michoacán perfilan 
un nuevo desencuentro en el Congreso del Estado, debido a que la Junta de Coordinación 
Política determinó dejar del lado al Comité de Administración y Control. El documento fue 
avalado el martes en reunión de la Jucopo convocada de manera repentina, garantizando 
así la presencia de los coordinadores parlamentarios que avalarían el documento. Pese a 
que por Ley compete al Comité su elaboración, la Junta de Coordinación determinó avalar 
los propios para que éstos sean sometidos a votación del Pleno del Congreso. 
 
En investigación 350 cheques emitidos de manera irregular por el Congreso de 
Michoacán en 2018 
La Auditoría Superior de Michoacán (ASM), tiene en investigación cerca de 350 cheques 
que fueron emitidos por la Secretaría de Finanzas del Congreso de Michoacán y cobrados 
entre octubre y diciembre del 2018, por una serie de prestaciones no contempladas dentro 
del tabulador de sueldos y, en consecuencia, ilegales. El titular de dicho órgano, Miguel 
Ángel Aguirre Abellaneda, señaló que los documentos fueron remitidos por la Comisión 
Nacional Bancaria de Valores (CNBV), a solicitud expresa de la Auditoría, como parte del 
proceso de Fiscalización al Poder Legislativo. Explicó que de manera inicial tenían 200 
cheques en revisión, pero esperan recibir 500. 
 
Boletines: 
 
Con amplia participación ciudadana se construye ley de movilidad y seguridad vial: 
Julieta García 
 
El sistema de justicia está en deuda con las víctimas en Michoacán: Andrea 
Villanueva 
 
Sí existe salida a las adiciones: Dip. Luz García 
 
El Congreso del Estado emite lineamientos para la regulación del presupuesto de la 
ASM 
 
Plantea Reyes Galindo reforma para incluir cultivo de hidroponias en la Ley de 
Financiamiento Rural 
 
Hacer de Michoacán un estado con educación inclusiva, el reto de todos: 75 
Legislatura 
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Juan Carlos Barragán entrega apoyos para vivienda y material para escuelas en 
Morelia 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Que investigaciones determinen si hubo terrorismo en Morelia: MC Michoacán 
Para el partido Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán deben ser con base en 
las investigaciones de las autoridades que se determine si los ataques en contra de tres 
antros de Morelia pueden ser considerados como "terrorismo". En rueda de prensa, el 
dirigente estatal de MC, Antonio Carreño Sosa, instó a la clase política a enfocarse en 
generar políticas públicas que mejoren las condiciones de seguridad en Morelia y todo el 
estado y no en las elecciones del 2024, pues, dijo, las prioridades son primero con la 
ciudadanía. 
 
Pide MC, dejar de lado el proceso electoral 2024 
Para el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, los tres 
ordenes de gobierno están distraídos en el próximo proceso electoral, situación que ha 
provocado una ola de violencia e inseguridad en todo el territorio nacional. El líder de MC, 
pidió que se la tema del 2024, se vea y se toque hasta el siguiente año, y que por lo pronto 
se pongan a trabajar en las verdaderas necesidades del país, y no se n intereses políticos. 
Iremos unos 12 mil michoacanos a CDMX por 18 de marzo: Morena  
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, estimó que entre 10 mil y 12 mil 
michoacanos acudirán a la Ciudad de México a festejar el 85 aniversario de la Expropiación 
Petrolera. La decisión de acudir se tomó luego de una reunión con el presidente nacional 
de Morena, Mario Delgado, en febrero pasado, quien pidió a los dirigentes estatales atender 
y difundir la convocatoria hecha por Andrés Manuel López Obrador, que es abierta a toda 
la población. 
 
Compromete PAN piso parejo en interna por Morelia para 2024  
La presidenta del PAN en Morelia, Aidé Romero, aseguró que habrá cancha pareja en la 
definición interna de la candidatura para la Presidencia Municipal de Morelia en 2024. En 
entrevista con Quadratín, en el marco de la inauguración de la nueva sede de las oficinas 
del Comité Directivo Municipal de Morelia, Aidé Romero reconoció el liderazgo de Alfonso 
Martínez, pero subrayó que, en su oportunidad, no habrá dedazos y nadie será excluido. 
 
Otomí, primera comunidad indígena que rechaza autogobierno en Michoacán  
Entre una votación dividida, la comunidad otomí de San Bartolo Cuitareo, perteneciente al 
municipio de Hidalgo, se convirtió en la primera población originaria en decir no al ejercicio 
del presupuesto directo en Michoacán. Este martes la Comisión para la Atención de las 
Comunidades Indígenas (CEAPI) del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), determinó la 
validez de la consulta realizada en febrero pasado, y será turnada al Consejo General para 
su aprobación en una próxima sesión. 
 
En Ziracuaretiro, seguimos construyendo partido: Octavio Ocampo 
En su gira de trabajo en el Municipio de Ziracuaretiro, el líder del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, tomó protesta a la nueva Dirección 
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Municipal Ejecutiva (DME), que será encabezada por Antonio Abad como Presidente y 
Miriam García como Secretaria General, además de Juan Martín Cardona, en el Consejo 
Municipal. Octavio Ocampo resaltó que hoy los municipios no están solos, cuentan con el 
acompañamiento y la presencia de la Dirigencia Estatal, “nos hemos dedicado a recorrer 
todo el estado, a fomentar el reencuentro, la reconciliación y la unidad”, afirmó. 
 
Violencia política de género anula elecciones: magistrada del TEEM 
La Violencia Política contra las Mujeres en razón de género ya ha logrado anular elecciones, 
como el caso de Iliatenco, Guerrero y en Atlautla, Estado de México donde se acreditó 
violencia política de género contra una candidata a presidenta municipal recordó la 
magistrada presidenta suplente del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), 
Yolanda Camacho Ochoa. Durante la conferencia ¿Qué es la violencia política contra las 
mujeres en razón de género? a estudiantes de la Universidad Contemporánea de las 
Américas plantel Morelia Las Américas definió la VPG toda acción u omisión, incluida la 
tolerancia, basada en elementos de género, en el ámbito público o privado y que tenga por 
objeto o resultado limitar, anular o menoscabar el ejercicio efectivo de los derechos político 
electorales de una o varias mujeres. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Sismos de hoy en Peribán y Los Reyes dejan vidrios rotos y grietas mínimas: Ramírez 
Bedolla 
El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que tras los sismos registrados 
esta mañana en algunas partes de la entidad, se reportan afectaciones mínimas. A través 
de sus redes sociales, el mandatario estatal confirmó que al momento solo se han notificado 
vidrios rotos y grietas mínimas en Peribán y Los Reyes. Indicó que se está en coordinación 
con Protección Civil para mantener informada a la población. De acuerdo con el 
Sismológico Nacional, el primer sismo de este miércoles 15 de marzo ocurrió a las 08:44 
horas, con epicentro al noreste de Peribán y con una magnitud de 4.6. 
 
Atiende PC estatal afectaciones tras sismo en Peribán  
La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, realiza 
un monitoreo y revisión de afectaciones por el sismo de magnitud 4.6, ocurrido esta mañana 
al sureste de Peribán. En un comunicado se informó que al corte de las 12:00 horas, se ha 
tenido conocimiento de daños materiales, principalmente grietas y vidrios rotos en algunas 
construcciones, pero ninguno de carácter humano, salvo algunas crisis nerviosas. El titular 
de Protección Civil, Jorge Romero Alvarado, indicó que se mantiene comunicación 
permanente con las coordinaciones municipales, con la finalidad de recabar información 
actualizada y organizar los recorridos de evaluación, y en su caso, brindar atención a la 
población afectada. 
 
Que alcaldes solo paguen adeudos de su gobierno para alcanzar Fortapaz  
En aras de que ningún municipio quede fuera del Fortapaz 2023, el Gobierno de Michoacán 
propuso que los alcaldes paguen solamente los atrasos generados durante su gestión y 
dejen de lado, por el momento, los pasivos heredados. Así lo indicó el Secretario de 
Finanzas y Administración, Luis Navarro, quien agregó que de manera paralela se les 
ofrece la gestión ante una institución financiera para que accedan a crédito, paguen el 
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Impuesto Sobre Nómina y con ello cumplan las reglas de operación del Fortapaz.  
 
Ningún desarrollo urbano justifica dañar pulmones de Morelia: Cofom  
“Ningún desarrollo urbano justifica la afectación a los pulmones de la ciudad”, declaró el 
titular de la Comisión Forestal del Estado, Rosendo Caro. En entrevista con el comisionado, 
manifestó que si bien no es de su competencia decidir sobre los desarrollos del sur de la 
ciudad, como son el caso de Montaña Monarca y Valle Verde, nada justifica su autorización 
por parte de las autoridades municipales.   
 
Celebra Gobierno de Michoacán consolidación del ferrocarril del T-MEC    
El Gobierno de Michoacán celebra la decisión del órgano regulador del gobierno de los 
Estados Unidos de América, Surface Transportation Board (Junta de Transporte Terrestre), 
de aprobar la solicitud de fusión conjunta de la ferroviaria Canadian Pacific Railway Limited 
(Canadian Pacific) y de Kansas City Southern (KCS), lo que da paso al primer ferrocarril 
directo que unirá a México, Estados Unidos y Canadá, denominado Canadian Pacific 
Kansas City (CPKC). En un comunicado se informó que la resolución, que involucra al 
puerto michoacano de Lázaro Cárdenas, se expresa que este nuevo servicio directo 
facilitará el comercio de autopartes, vehículos terminados, y otros bienes contenerizados 
entre Estados Unidos y México, además del flujo de grano entre el medio oeste, la costa 
del Golfo y México; y el movimiento de bienes intermodales.   
 
Trabaja Consejo Michoacano en inclusión de personas con discapacidad  
Con la premisa de que en la entidad las oportunidades sean para todas y todos, el Consejo 
Michoacano para la Inclusión de Personas con Discapacidad realizó su primera sesión 
ordinaria, encabezada por la presidenta honoraria del Patronato del Sistema DIF 
Michoacán, Grisel Tello Pimentel. En comunicado de prensa, la también presidenta del 
Consejo agradeció las acciones que se realizan a favor de las personas con discapacidad 
desde el Gobierno del Estado, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), y la 
Asociación de Sordos de Michoacán A.C., y pidió a los asistentes que desde su trinchera 
continúen trabajado para facilitarles las condiciones de vida, como la accesibilidad de 
espacios.  
 
Acuerdan prorrogar emplazamiento a huelga Gobierno de Michoacán y STASPE  
Derivado de las reuniones conciliatorias realizadas entre el Gobierno de Michoacán y el 
Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE), dentro de un marco 
de orden, legalidad y respeto, se cambió el emplazamiento a huelga. En comunicado de 
prensa, así lo dieron a conocer los secretarios de Gobierno, y de Finanzas y Administración, 
junto con el líder del STASPE, Carlos Torres Piña, Luis Navarro García y Antonio Ferreyra 
Piñón, respectivamente, quienes manifestaron ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje 
la modificación de la fecha de estallamiento de huelga programado para el jueves 16 de 
marzo.  
 
Homicidios de mujeres deben investigarse como feminicidios: Seimujer  
La titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(Seimujer), Carolina Rangel Gracida, expuso la necesidad de que todos los casos de 
homicidio doloso contra las mujeres sean investigados desde un inicio como feminicidio, 
para que sea a lo largo de la investigación cuando pudieran reclasificarse y no a la inversa. 
Informó que luego de escuchar la conferencia denominada Importancia de la actuación 
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jurídica y acompañamiento en las sentencias de feminicidios, en voz de la ponente Ximena 
Ugarte Trangay, y ante legisladoras y especialistas en el tema, la funcionaria estatal llamó 
a dimensionar la gravedad de este delito.   
 
Este año, Chavinda accederá a 6.5 mdp del Faeispum para obra pública: Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el presidente municipal de Chavinda, Jaime Silva 
Gil, inauguraron la pavimentación de la calle Héroes de Nacozari, en la que se invirtieron 
más de 2.5 millones de pesos a beneficio de mil habitantes. Rogelio Zarazúa Sánchez, 
secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, indicó que la obra inició en la 
administración anterior y por diversas circunstancias no se concluyó, pero gracias al 
compromiso del gobernador hoy se entregó en beneficio de mil habitantes del municipio. 
 
Bedolla Emplaza: Directiva Del Atlético Morelia Debe Informar Quienes Son Sus 
Socios 
Cuando se abra la oportunidad para acceder a la Primera División del futbol mexicano, la 
directiva del Atlético Morelia deberá cumplir con los requisitos, incluida la certificación, 
indicó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario estatal no dijo 
más al respecto de la situación que al momento guarda el equipo michoacano ante los 
requerimientos de la Liga Mx para subir de nivel, ya que actualmente se encuentra en la 
Liga de Expansión, o una segunda división.  
 
Michoacán Tiene 2 Helicópteros Listos Para Usarse, Pero Para Apagar Incendios 
Forestales: COFOM 
El director de la Comisión Forestal del Estado de Michoacán (COFOM), Rosendo Caro 
Gómez, destacó que por instrucciones del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, se cuenta 
con las brigadas anti incendios listas para operar con el equipo y las herramientas 
necesarias, durante la época de estiaje. “Este año vamos a mejorar la operación de las 
brigadas con el apoyo de dos helicópteros, por instrucciones también del señor gobernador, 
que van a estar equipados con helibaldes”. 
 
Mariposa monarca adelanta su partida de Michoacán ante aumento de temperatura 
Altas temperaturas relacionadas al cambio climático y otros factores ambientales han 
provocado la partida prematura de la mariposa monarca en el Oriente michoacano. Desde 
el pasado viernes, el icónico lepidóptero comenzó a emprender su viaje de retorno al norte 
de los Estados Unidos y sur de Canadá. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Alfonso Martínez asegura que no ha recibido propuesta para firmar convenio de 
seguridad con el estado 
Luego de que el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, en voz 
de su titular, César Erwin Sánchez Coria, llamara al municipio de Morelia a firmar o 
adherirse al convenio de coordinación en materia de seguridad con el Gobierno de 
Michoacán, el alcalde Alfonso Martínez Alcázar aseveró que él no ha recibido propuesta 
alguna en ese sentido. En entrevista colectiva, el presidente municipal dijo que con el estado 
“hemos hablado muchas veces de la coordinación”, y que en esos términos es que se ha 
sostenido el diálogo institucional.  
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Llama Alfonso Martínez a no politizar los temas de seguridad  
El Presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, hizo un llamado a los 
diferentes actores políticos a no politizar los temas de seguridad. En conferencia de prensa 
remarcó que el gobierno a su cargo está y ha estado en la mejor disposición de suscribir 
los acuerdos que sean necesarios para mejorar en esta materia. Sin embargo dejó en claro 
que una ciudad como Morelia no puede estar sin su propia policía. “El tema que aconteció 
el sábado no es un tema de horarios, no es un tema de si estaban abiertos o no, fueron por 
tres lugares, entonces no tiene que ver el horario, no es el punto de discusión; el punto de 
discusión es qué pasó y qué vamos a hacer los tres niveles de gobierno”.  
 
Alfonso Martínez, a favor de invertir en seguridad privada para antros  
A favor de invertir en seguridad privada para establecimientos como bares y antros se 
pronunció Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Esto, comprende la posibilidad de 
que negocios del giro soliciten los servicios de la Policía Auxiliar, del estado. Martínez 
Alcázar aseveró que esta determinación estaría condicionada a que las policías se 
depuraran de manera continua para buscar evitar el ingreso y la permanencia de agentes 
inapropiados para la función policial.  
 
Asiste SLyT a encuentro con industriales de Michoacán 
juan Medina Ramírez, secretario del Sindicato de Limpia y Transportes (SLyT), asistió hoy 
al encuentro entre la Asociación de Industriales de Michoacán (AIEMAC), liderada por 
Carlos Enríquez, y autoridades del ayuntamiento de Morelia, encabezadas por el presidente 
Alfonso Martínez Alcázar. En el encuentro, el líder sindical acompañó al jefe de la comuna 
en la entrega y seguimiento a obras de pavimentación, seguridad pública y otros servicios 
desplegados en diversas áreas de Ciudad Industrial de la capital michoacana. En conjunto 
con industriales y empresarios de Ciudad Industrial, también se realizó la supervisión de la 
obra en la calle Oriente 4 tramo DeAcero. 
 
González Cussi llama a autoridades a trabajar bajo una coordinación efectiva 
El comisionado de Seguridad Ciudadana de Morelia, Alejandro González Cussi, llamó a las 
autoridades de los distintos niveles de gobierno a trabajar bajo una coordinación efectiva y 
a asumir las tareas y atribuciones que a cada quien le corresponden a fin de garantizar la 
seguridad para las y los ciudadanos. Ello, luego de la mesa de seguridad que sostuvo con 
el Gobierno de Michoacán, tras las quemas de tres bares en la capital Michoacana. 
"Coordinarse no implica que vayamos todos juntos tras el balón, creo que la coordinación 
es ir juntos, pero no revueltos. Cada quien desde el ámbito que le compete, desde sus 
atribuciones propias y legales tiene responsabilidad", señaló.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
El texto Fundamental, cuidado del cerebro desde la gestación  
Más que una buena alimentación, que es necesaria, el cerebro necesita ejercitar sus 
funciones, externó a Quadratín José Miguel Cervantes, profesor investigador titular de la 
Facultad de Ciencias Médicas y Biológicas Doctor Ignacio Chávez de la Universidad 
Michoacana (UMSNH). El cuidado del cerebro es fundamental desde la gestación, externó 
el especialista, que fue entrevistado en el marco de la edición número 11 de la Semana 
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Internacional del Cerebro, la cual tendrá actividades hasta el próximo 17 de marzo en el 
Museo de Historia Natural (Muhna), Manuel Martínez Solórzano. Dentro de este cuidado, 
aseveró, se debe procurar tener una gestación dentro de las características normales, es 
decir, sin deficiencias ni contratiempos, “el cerebro se construye durante la gestación y 
empieza a madurar, luego en la etapa infantil sigue madurando”, dijo.  
 
Firma IMSS Michoacán el traspaso de médicos de la SSM  
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán, a través del Programa IMSS-
BIENESTAR, cumple con su compromiso de firmar los acuerdos correspondientes, 
respecto del traspaso de residentes médicos adscritos a la Secretaría de Salud hacia el 
esquema de trabajo del IMSS. Se informó que en reunión de trabajo, las distintas 
autoridades acordaron varios puntos, entre los cuales se encuentra un compromiso para 
firmar un acuerdo de seguridad para la integración de médicos residentes, esto con la 
finalidad de garantizar la seguridad de los mismos en los hospitales rurales.   
 
Higiene, primordial para prevenir enfermedades bucodentales: SSM   
Con una revisión odontológica cada seis meses, y una adecuada higiene oral, que incluya 
el cepillado de los dientes tres veces al día, se reduce el riesgo de desarrollar caries, 
gingivitis y periodontitis, tres de las enfermedades bucodentales que son la principal causa 
de consulta con el odontólogo. Se informó que de acuerdo con el coordinador estatal de 
Salud Bucal de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Raymundo López Ramírez, 
los alimentos altos en azúcar como caramelos, refrescos, goma de mascar y pan dulce, 
producen ácidos que atacan la superficie del diente y provocan caries, que pueden causar 
dolor, una infección, e incluso la pérdida de piezas dentales.    
 
Suspende la SSM 9 albercas por incumplir protocolos sanitarios  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de la Comisión Estatal para la 
Protección contra Riesgos (Coepris), suspendió nueve albercas en la entidad, por incumplir 
los protocolos sanitarios.  Se informó que de acuerdo con los primeros resultados de los 
muestreos realizados en las ocho jurisdicciones sanitarias, previo a las vacaciones de 
Semana Santa, en el municipio de Zinapécuaro fueron suspendidas ocho albercas, 
mientras que en Apatzingán una, luego de detectar la presencia de ameba de vida libre, 
microorganismo que se impregna en las paredes de las albercas, debido a la falta de 
limpieza y desinfección, pero principalmente por nulo tallado en las paredes y pisos de las 
piscinas.   
 
Este miércoles, Michoacán registró 90 nuevos contagios y ninguna muerte por Covid-
19 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 90 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este miércoles, el estado acumuló en total 218 mil 533 casos 
confirmados y mantuvo la cifra de 8 mil 771 defunciones. De los 90 nuevos casos, 60 fueron 
en Morelia, 9 en Uruapan, 5 en Zamora, 4 En Sahuayo, 3 en Lázaro Cárdenas y en 
Zitácuaro.  
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Inicia proceso de reinstalación de cesados de SUEUM en UMSNH  
Finalmente, el tema de revisar la situación de la reinstalación de trabajadores cesados en 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) se abordó con las 
autoridades nicolaitas. El Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana 
(SUEUM) informó que su Consejo General de Huelga en reunión efectuada con autoridades 
nicolaitas se abordó el tema de los despidos de 24 trabajadores por parte de la anterior 
administración.  
 
Se suma Cecytem a movimiento nacional por la alfabetización  
El director general del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de 
Michoacán (Cecytem), Víctor Manuel Báez Ceja, sostuvo un encuentro con el enlace de la 
Unidad de Operación del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), en 
Michoacán, Herdelio Lara Cortázar. Se informó que durante la reunión, los funcionarios 
acordaron trabajar para que el Cecytem se sume al Movimiento Nacional por la 
Alfabetización y la Educación, estrategia impulsada por la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), a través del INEA.  
 
Con transparencia, cubre SEE necesidad docente en escuelas de Michoacán 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) informa que continúa la llegada de profesores 
a escuelas de diferentes municipios que registran necesidad del servicio docente. En un 
comunicado se informó que en días recientes, maestras y maestros se han incorporado a 
planteles de nivel básico en Marcos Castellanos, Tanhuato, Tancítaro, Nuevo San Juan 
Parangaricutiro, Senguio, entre otros municipios. Y en las últimas horas se han incorporado 
docentes a escuelas de las comunidades de Arúmbaro y La Escalera, en el municipio de 
Tzitzio.  
 
Trabajadores de la DIII6 realizan, por primera vez en años, su declaración patrimonial 
El Comité Ejecutivo de la DIII6 entregó a la Secretaría de Contraloría del Estado de 
Michoacán (Secoem) más de mil declaraciones patrimoniales de los trabajadores de la 
educación, así lo informó Juan Manuel Macedo Negrete, secretario general, quien 
reconoció el esfuerzo y coordinación entre sus agremiados y la autoridad. En el marco de 
la entrega de los acuses de recibido emitidos por la Secoem, Macedo Negrete reconoció 
que durante varios años los trabajadores no habían realizado su declaración.  
 
Desmiente Universidad Michoacana muerte de estudiante en albergue 
Luego de que el pasado 13 de marzo trascendiera la supuesta muerte de un estudiante de 
Medicina en la Casa del Estudiante “Residentes”, ubicada en la colonia Ventura Puente, la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) lamentó el acontecimiento e 
informó que no se tiene ninguna eventualidad de este tipo en sus albergues. El día del 
incidente se realizó un llamado a los números de emergencia, por lo que la Policía y los 
cuerpos de socorro de movilizaron a la calle Leona Vicario 419, donde se ubica la 
mencionada Casa del Estudiante. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Omisión e impunidad continúa sobre el homicidio de Armando Linares 



 
 
 
 

                                                               16 de marzo de 2023 
La omisión y la impunidad continúan “como la permanente gubernamental” en los 
homicidios de los periodistas Armando Linares y Roberto Toledo de Monitor Michoacán, 
condena el Colectivo #NiUnoMás Michoacán, al cumplirse este miércoles un año del 
asesinato del primero. A través de un posicionamiento emitido este día, el Colectivo 
recuerda que hoy se cumple un año del homicidio de Armando Linares, director de Monitor 
Michoacán “asesinado el 15 de marzo de 2022 en Zitácuaro, Michoacán, en su hogar, frente 
a sus hijos, luego de haber denunciado públicamente ser sujeto de amenazas que ponían 
en riesgo su integridad”. 
 
Enero y febrero acumulan 10 denuncias por extorsión, la mayoría en Morelia 
En los primeros dos meses del 2023 Michoacán acumuló 10 denuncias por extorsión, la 
mayoría de ellas por hecho cometidos en la zona de Morelia. Lo anterior, con base en datos 
presentados por la Fiscalía General de Justicia del Estado (FGE) a través de la dirección 
general de Tecnologías de la Información y Estadística. Según la información, en Morelia se 
registraron seis extorsiones o intentos de esta acción, mientras que en las zonas 
de La Piedad, Uruapan, Zamora y Zitácuaro fue un hecho en cada municipio. 
 
Hallan culpable a Franco por homicidio de Elba Alondra en Morelia  
Pese al trabajo deficientes desempeñado por la Fiscalía General del Estado (FGE), de 
acuerdo con el juez Ramón Sánchez Magaña, este miércoles 15 de marzo Franco Ortiz fue 
fallado culpable por el homicidio calificado de Elba Alondra Bárcenas. El juzgador consideró 
que, si bien la presentación de caso por parte del representante de la FGE fue deficitaria, 
se lograron acreditar los elementos indicativos de homicidio calificado. La audiencia 
comenzó con la exposición de los alegatos finales, donde la FGE señaló que Franco Ortiz 
fue visto en compañía de la víctima en el lapso inmediato anterior y posterior a los hechos 
que resultaron en la lesión por disparo con arma de fuego que finalmente desencadenaría 
su deceso.  
 
Juez exhibe deficiencias en investigación en el caso de Elba Alondra 
En la causa penal 502/2019 el juez de oralidad Ramón Sánchez, evidenció deficiencias en 
la investigación de la Ficalía General de Justicia de Michoacán (FGE) a través de su agente 
de Ministerio Público y los peritos que participaron en la carpeta de investigación. Fue 
previo a declarar culpable a Franco Tomás Martínez del homicidio calificado en agravio de 
Elba Alondra Bárcenas, cuando el togado hizo referencia a los errores del MP al momento 
de plasmar información, además de planteamientos que se debieron corroborar. Y es que 
el Ministerio Públicó se equivocó en la fecha en la que Alondra fue atendida en el Hospital 
Civil de Morelia para una urgente cirugía, pues en la carpeta plasmó el 26 de noviembre y 
no el 22 de noviembre del 2018 como era lo correcto. 
 


